
 

 

Martes 23 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Más grietas en construcción 

(2024-04-23, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,33)  

La industria de la construcción sigue sin retomar el rumbo en 2024. El Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) reportó este lunes que el valor de producción de las empresas 
constructoras, en cifras desestacionalizadas, registró durante febrero una caída de 1.3%, con 
respecto al mes previo, con lo que acumuló su segunda baja consecutiva (en enero fue de 4.1%), 
luego de tres meses de alzas. El mal comienzo de año, de acuerdo con el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, se diluirá. 
al paso de los meses, a pesar de ser el último año de la administración federal. Desde su punto 
de vista, un aliciente es que, a la fecha, no existe un foco rojo en el sector por falta de pagos en 
el segmento de obra pública. "Esperemos que se sigan concentrando los funcionarios en sus 
tareas, porque históricamente en los últimos años de un sexenio se baja la guardia porque hay 
muchas distracciones con los procesos electorales. Hasta ahora no se ha dado el tema de no 
pago a los afiliados a la cámara. No es un tema que traigamos con queja o inquietud", afirmó la 
semana pasada. Crecen otras construcciones De acuerdo con la ENEC, las obras de edificación 
(básicamente edificios industriales, comerciales y de servicios y vivienda a cargo de sector 
privado y que representan el 40.2% del total) hilaron en febrero su segunda baja mensual 12.3%), 
en enero fue de 4.8 por ciento. 

El Economista (sitio),  
 
Elecciones, importancia vital 
(2024-04-23, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
ha propuesto invertir 90 mil millones de pesos anuales durante la próxima década para abordar 
la grave crisis de agua que enfrenta México. Méndez Jaled sugiere elevar a rango de Secretaría 
a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), despolitizar el tema y aumentar la inversión. El país 
enfrenta una escasez de agua generalizada y la falta de una solución a corto plazo. A pesar de 
la gravedad de la situación, el presidente López Obrador parece centrado en ganar las elecciones 
presidenciales para su candidata, sin abordar problemas como la escasez de agua o la falta de 
inversión en infraestructura. 

Latitud Megalopólis CDMX (sitio),  
 
Fue un sexenio complicado para el sector de la construcción: CMIC NEWSLETTER 

(2024-04-22, Redacción, Noticias Vespertinas GTO (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Rafael Méndez Jaled, criticó la falta de atención del gobierno federal hacia el sector de la 
construcción. Méndez Jaled señaló que durante la administración de Andrés Manuel López 
Obrador, muchas empresas del sector cerraron y el crecimiento de la industria fue mínimo. 
Méndez Jaled también destacó la importancia de mantener una comunicación cercana con el 
próximo presidente para evitar persecuciones contra los empresarios. Además, entregó un 
estudio sobre la industria de la construcción en México a los candidatos presidenciales Claudia 
Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. 

El Sol de León (sitio),  
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CONSTRUCCIÓN 
 
Producción de constructoras liga dos meses a la baja, advierte Inegi 
(2024-04-22, Rubén Migueles Tenorio, El Universal (sitio), )  

La producción de las empresas constructoras en México disminuyó un 1.3% en febrero, su 
segundo mes consecutivo de retroceso, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). Sin embargo, a nivel anual, el valor total de la producción mostró un crecimiento del 
24.6%, manteniendo una tendencia alcista durante 18 meses consecutivos. Cuatro de los seis 
grupos de empresas constructoras experimentaron una contracción en el valor de su producción 
en febrero, mientras que el sector gubernamental representó el 43% del valor de la producción 
de las empresas constructoras, con un crecimiento anual del 25.9%. 

El Sol de México (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, La Jornada,  
 
Presenta Xóchitl Gálvez propuesta de Plan de Infraestructura 

(2024-04-22, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición "Fuerza y Corazón por México", ha 
presentado su propuesta de Plan de Infraestructura. El proyecto se basa en 6 criterios, incluyendo 
la relocalización de empresas (nearshoring) y la participación del sector privado. El plan se 
enfocará en la infraestructura de movilidad terrestre, aeroportuaria, hídrica, educativa y cultural, 
conectividad de internet y eléctrica. Gálvez Ruiz aseguró que su propuesta de Plan de 
Infraestructura será sostenible en 4 dimensiones: social, ambiental, económica e institucional. 
 
Invierten 160,000 mdp en proyectos de ciudad 

(2024-04-23, Hilda Escalona, La Prensa, . 8)  

El Gobierno de la Ciudad de México ha invertido más de 123,122.4 millones de pesos entre 2019 
y 2023 para mejorar, crear o renovar infraestructura física, educativa, social y de salud, así como 
para brindar servicios públicos de calidad. Esta inversión, que representa un aumento del 65.7% 
en cinco años, ha potenciado las actividades productivas de diversos sectores y garantizado 
derechos a toda la población. Además, se ha destinado 70,581.8 millones de pesos para atender 
las demandas sociales, garantizar derechos y generar oportunidades, beneficiando a más de 1.2 
millones de personas. La inversión pública en la modernización de la Línea 1 del Metro también 
ha alcanzado los 160,000 millones de pesos, la mayor inversión en la historia de la ciudad. 
 
Vía Alterna permitirá construcción de 20 mil viviendas 

(2024-04-23, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

La construcción de la Vía Alterna, una nueva ruta en San Luis Potosí, generará al menos 20 mil 
viviendas, según el presidente local de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y de 
Promoción de la Vivienda (Canadevi), Francisco Torres Ocejo. La nueva vialidad no solo 
aumentará la plusvalía, sino que creará nuevos polos de desarrollo, conectando municipios como 
Villa de Reyes. Esta infraestructura permitirá a los desarrolladores inmobiliarios ofrecer más 
opciones de vivienda a precios competitivos, evitando el aumento de precios cuando la oferta es 
limitada. La construcción de la Vía Alterna es parte del proyecto de infraestructura más grande 
en la historia de San Luis Potosí. 
 
No es Infonavit: Así puedes conseguir una casa si no calificas al crédito 

(2024-04-22, Redacción, ADN 40 (Sitio), )  
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El Gobierno de México ha implementado el Programa de Vivienda Social (PVS) a través de la 
Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) para ayudar a las familias de bajos ingresos a obtener 
una vivienda digna. El programa ofrece tres esquemas de operación, incluyendo subsidios 
directos, cofinanciamiento y emergente de vivienda. Los subsidios se utilizan para adquirir, 
remodelar o reubicar viviendas. Los requisitos para aplicar incluyen tener 18 años o más, no 
haber recibido subsidios de la Conavi en años anteriores, y proporcionar identificación oficial, 
comprobante de domicilio y CURP. El programa busca reactivar la economía local y generar 
empleo en la industria de la construcción. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Piden más aviones... y crecerían pérdidas 

(2024-04-23, Saraí Cervantes, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

El Ejército mexicano ha solicitado más de 20 mil millones de pesos para adquirir aviones y equipo 
de apoyo en tierra para Mexicana de Aviación. Según las proyecciones financieras de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, Mexicana tendría ganancias a partir de 2028, siempre y 
cuando sus ventas anuales excedan los mil 616 millones de pesos. Sin embargo, expertos en 
aviación privada consideran que las proyecciones no son creíbles y que el modelo de negocio de 
la aerolínea es un fracaso. Además, la falta de transparencia en el plan de negocios genera dudas 
sobre el uso productivo de los recursos solicitados. 
 
Morena avala la creación Fondo de Pensiones 

(2024-04-23, Antonio López, El Universal, . 1,10)  

La Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que se 
nutrirá de los ahorros de los trabajadores mayores de 70 años que no reclamen sus recursos 
antes de esa edad. Los legisladores de Morena argumentaron que con este fondo los 
trabajadores podrán jubilarse con el 100% de su salario base, mientras que los de oposición 
advirtieron que se expropiarán los ahorros de los trabajadores y anunciaron acciones de 
inconstitucionalidad. La reforma aún debe ser avalada por el Senado y publicada en el Diario 
Oficial de la Federación. 
 
Dan luz verde a nuevo fondo de pensiones 

(2024-04-23, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1,4)  

La Cámara de Diputados de México aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
que busca extraer 40 mil millones de pesos de cuentas individuales no reclamadas por 
trabajadores con más de 70 años para incrementar las pensiones futuras. La oposición ha 
calificado esta medida como un robo y planea presentar una acción de inconstitucionalidad ante 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El debate se ha centrado en mensajes dirigidos a los 
cuentahabientes de las afores, con el oficialismo argumentando que beneficiará a los 
trabajadores y la oposición afirmando que es un acto de confiscación. 
 
Impone 4T cambio a pensiones y opositores acudirán a la Corte 

(2024-04-23, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados aprobaron en la Cámara de Diputados la 
reforma que crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar con 40 mil millones de pesos de 
cuentas no reclamadas por adultos mayores. La oposición calificó esta acción como un robo a 
los ahorros de los trabajadores y anunció que presentará una acción de inconstitucionalidad. El 
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fondo se financiará con recursos de diversos ingresos y se destinará a pagar pensiones a 45 
millones de jubilados. 
 
Aprueba la Cámara Fondo de Pensiones para el Bienestar 

(2024-04-23, Enrique Méndez, La Jornada, . 1,3)  

La Cámara de Diputados aprobó una reforma para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, 
que busca proporcionar un complemento a los trabajadores jubilados. Los recursos para financiar 
este fondo provendrán de las subcuentas de cesantía y vivienda de las cuentas individuales de 
trabajadores mayores de 70 años que no han sido reclamadas. El debate en el pleno fue 
acalorado, con acusaciones de corrupción y mensajes electorales por parte de los legisladores. 
 
Aprueban diputados fondo de pensiones 

(2024-04-23, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de Pensiones, que se 
financiará con las Afores no reclamadas de adultos mayores de 70 años. Los diputados de 
Morena defendieron la propuesta, argumentando que el fondo complementará las pensiones 
ofrecidas por las Afores. La oposición amenazó con buscar revertir la reforma ante la Suprema 
Corte de Justicia. 
 
Diputados autorizan confiscar pensiones 

(2024-04-23, Elizabeth Albarrán, El Sol de México, . 1,13)  

La Cámara de Diputados aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que 
permitirá al Gobierno utilizar los recursos no reclamados de trabajadores de 70 y 75 años. 
Durante la sesión hubo un intenso debate entre los diputados, con la oposición argumentando 
que se trata de una medida confiscatoria y de robo a los trabajadores. La iniciativa ahora pasa al 
Senado para su aprobación final. 
 
Sorprende crecimiento de la economía durante febrero 

(2024-04-23, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La economía mexicana experimentó un crecimiento del 2.6% anual en febrero, impulsado por el 
sector agropecuario y los servicios. A pesar de este repunte, se espera que la economía tenga 
una contracción trimestral en enero-marzo, lo que sería la primera desde el tercer trimestre de 
2021. 
 
Aprueban Fondo de Pensiones del Bienestar con recursos de afores  
(2024-04-23, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,6)  

La mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados aprobaron la creación del Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, el cual se financiará con los ahorros no reclamados de las Afores 
de personas de 70 años o más. La aprobación del dictamen en lo general fue lograda con 252 
votos a favor, 212 en contra y 4 abstenciones. La discusión continúa para votar las más de 300 
reservas presentadas por los legisladores. 
 
Costosos y en la polémica 

(2024-04-23, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Los debates presidenciales son costosos y han generado polémica debido a las fallas técnicas y 
la falta de transparencia en la asignación de contratos. Se destinaron casi 20 millones de pesos 
para los tres debates de este proceso electoral, y se espera una ampliación presupuestal de 36 
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millones de pesos. En anteriores elecciones, los debates también fueron costosos, llegando a 
más del doble del presupuesto inicialmente estimado. 
 
Fondo de Pensiones avanza al Senado 

(2024-04-23, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

El bloque mayoritario en la Cámara de Diputados de México, conformado por Morena-PT-PVEM, 
aprobó el traslado de 40 mil millones de pesos de las cuentas inactivas de las Afores para 
financiar las Pensiones del Bienestar. La oposición ha anunciado que acudirá a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación para impugnar esta medida. Durante la sesión, hubo acusaciones mutuas 
de corrupción entre los legisladores. 
 
Celebra Marina 110 aniversario de la gesta heroica de 1914 

(2024-04-23, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 12)  

La Secretaría de Marina Armada de México celebró el 110º Aniversario de la Gesta Heroica del 
21 de abril de 1914 en el puerto de Veracruz. Durante la ceremonia de Jura de Bandera de las y 
los Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar, se recordaron los hechos gloriosos de la defensa 
de la patria contra las tropas estadounidenses que invadieron el puerto de Veracruz. El Presidente 
Andrés Manuel López Obrador tomó protesta a los Cadetes de primer año, entregó espadines a 
los destacados por sus calificaciones y destacó la importancia de velar por los intereses de la 
patria. En la Ciudad de México, se realizó una ceremonia similar con Cadetes de la Escuela de 
Enfermería Naval y la Escuela Médico Naval. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
IP ve que faltaron más propuestas en debate 

(2024-04-23, Frida Sánchez, El Universal, . 8)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de la Ciudad de México criticó 
la falta de planes financieros viables y transparentes, así como de compromiso para abordar el 
tema del agua y la corrupción durante el segundo debate de los candidatos a la Jefatura de 
Gobierno. La Coparmex instó a los candidatos a presentar compromisos claros y detallados en 
materia de inversión en la gestión del agua y la lucha contra la corrupción. La confederación 
también destacó la necesidad de una inversión mínima de 70 mil millones de pesos para abordar 
la crisis del agua en la Ciudad de México y advirtió que la colaboración entre el sector público y 
privado es esencial para encontrar soluciones efectivas. En cuanto a la transparencia y el 
combate a la corrupción, la Coparmex pidió un mayor compromiso en la construcción de 
instituciones fuertes, independientes y transparentes. 

La Crónica de Hoy (sitio), Clase Turista (Sitio), Milenio (sitio), La Prensa (Sitio), Energy 21 (Sitio), Energy 21 (Sitio), Reporte 
AO CDMX (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), El Independiente, La Crónica de Hoy, 103.3 Radio Fórmula, El Universal (sitio),  
 
Preocupa a Coparmex centralización de recursos que pertenecen a trabajadores 

(2024-04-22, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República (Coparmex) expresó su preocupación por la 
centralización de recursos de los trabajadores en un fondo bajo control del gobierno federal. La 
iniciativa de pensiones plantea la creación de un Fondo de Pensiones para el Bienestar manejado 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Banco de México. Coparmex considera que 
cualquier reforma en materia pensionaria requiere un diálogo tripartito y un comité técnico 
tripartita para salvaguardar el uso y destino de los recursos. La confederación también señaló 
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que la iniciativa es contraria a la Constitución, que establece que la aportación patronal del 5% 
es exclusiva para la vivienda de los trabajadores. Coparmex instó a revisar la propuesta con 
detenimiento para evitar cambios sin consenso. 
 
Corrupción y agua deben atenderse bien: Coparmex 

(2024-04-23, 24 Horas, 24 Horas, . 9)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió a los candidatos a la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México un compromiso real para abordar los problemas 
del agua y la corrupción. A pesar de algunas propuestas atractivas, como la creación de un C5 
para atender los problemas del agua, la Coparmex expresó su preocupación por la postura 
negativa hacia la inversión privada en el sector del agua. La confederación considera que la 
magnitud del problema requiere la colaboración de todos los sectores para encontrar soluciones 
urgentes y efectivas. Se pidió a los candidatos que definan claramente la inversión que destinarán 
a abordar la crisis del agua en la capital. La Coparmex también destacó la importancia de la lucha 
contra la corrupción, instando a los candidatos a presentar propuestas concretas en esta área. 
 
Inseguridad y desigualdad, temas vitales para 2024: IP 

(2024-04-23, Redacción, El Independiente, . 1,11)  

Diversos organismos del sector privado, incluido el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), han 
señalado la inseguridad y la desigualdad como temas prioritarios para los candidatos 
presidenciales en las elecciones de 2024 en México. A pesar de las políticas gubernamentales, 
los niveles de desigualdad siguen siendo relevantes, con un impacto limitado de los programas y 
acciones de desarrollo social. El país se encuentra entre el 25% de los países con mayores 
niveles de desigualdad. El CEESP, asesor del CCE, destacó la necesidad de políticas públicas 
claras para beneficiar a los hogares y un ritmo de crecimiento económico elevado para reducir la 
pobreza y la desigualdad. Además, se señaló un incremento en la población en pobreza extrema 
y una reducción de las oportunidades para acceder a los servicios de seguridad social. La 
inversión es considerada clave para generar empleo y reducir la pobreza, por lo que se instó a 
los candidatos a priorizar un plan de respuesta a estos desafíos. 
 
Pide Coparmex salvar recursos de trabajadores 

(2024-04-23, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha advertido que cualquier 
reforma en materia pensionaria debe ser discutida de manera tripartita y poner a los trabajadores 
en el centro de las decisiones. La iniciativa de reformas en materia pensionaria que se discute en 
el Congreso establece la creación de un Fondo de Pensiones para el Bienestar, que sería 
manejado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y por el Banco de México. Sin 
embargo, Coparmex ha expresado preocupación por la centralización de recursos que 
pertenecen a los trabajadores en un Fondo controlado por el Gobierno Federal. Además, la 
iniciativa no especifica la forma en que se utilizarán los recursos del Fondo, lo que pone en riesgo 
la transparencia sobre su uso y destino. Coparmex exige la formación de un Comité Técnico 
tripartita para salvaguardar el uso y destino de los recursos, y asegurar que se utilicen en 
beneficio de los trabajadores. 

Reporteros en la Red TAMPS (sitio),  
 
Preocupa a Coparmex nombramientos en el TEPJF 

(2024-04-23, Redacción, El Sol del Bajio Guanajuato (sitio), )  
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Los empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) están 
preocupados por la falta de nombramiento de 44 cargos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), lo que pone en riesgo la certeza de las elecciones de 2024. José Luis 
Andrade Rodríguez, presidente de la COPARMEX Celaya Laja-Bajío, insta al Senado de la 
República a cumplir con su responsabilidad constitucional de nombrar a los miembros faltantes 
del TEPJF para garantizar la certeza, legalidad, imparcialidad y equidad de los procesos 
electorales. La falta de magistrados en el TEPJF viola los derechos político-electorales de los 
ciudadanos y pone en riesgo el funcionamiento de la democracia. Los empresarios exigen a los 
legisladores que cumplan con las normas constitucionales y fortalezcan el sistema democrático 
del país. 
 
Impagables daños por "Otis" en Acapulco; lejana aún la reconstrucción total 
(2024-04-23, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 13)  

Acapulco, México, sigue lejos de la reconstrucción total tras los daños causados por el huracán 
"Otis" hace casi seis meses. Las empresas aseguradoras han pagado 7,268 millones de pesos 
en anticipos y pagos parciales por daños, pero más de 3,000 negocios han sido declarados 
pérdida total. La inversión estimada para la reconstrucción supera los 18,000 millones de pesos, 
y las pérdidas estimadas por las aseguradoras superan los 45,000 millones de pesos. El gobierno 
estatal de Evelyn Salgado no ha reaccionado a la situación. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, instó a los empresarios del sector hotelero a unir 
esfuerzos para acelerar la reconstrucción. El magnate Carlos Slim estimó que la reconstrucción 
de la ciudad turística podría llevar al menos dos años, y las pérdidas económicas podrían 
extenderse una década. La infraestructura, incluido el aeropuerto, aún está en reconstrucción. 
Los trabajadores de limpieza y los comerciantes están esperando para saber cuándo podrán 
volver a la normalidad. 
 
Se sube el CCE a tren contra reformas de la 4T 

(2024-04-23, Ignacio Calva, Luces del Siglo QROO (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Caribe, Eduardo Martínez 
González, expresó su preocupación por las recientes reformas a las leyes de amparo, amnistía 
y pensiones. Martínez González se opone a utilizar los recursos de las pensiones no reclamadas 
en las Afores, argumentando que el dinero pertenece a los ciudadanos y sus familias. También 
critica la reforma a la Ley de Amparo, que considera deja a los ciudadanos indefensos ante 
abusos de autoridad. Martínez González advierte que, de ser necesario, podrían promoverse 
amparos contra esta reforma. Además, cuestiona la reforma a la Ley de Amnistía, argumentando 
que podría conducir a errores y abusos, permitiendo la absolución de familiares o cercanos en 
proceso o incluso ya enjuiciados. 
 
Trasladar recursos de subcuentas de vivienda a fondo común es inconstitucional: 
Coparmex 

(2024-04-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha advertido que los recursos 
de las subcuentas de vivienda del Infonavit no pueden mezclarse con los recursos para el pago 
de jubilaciones administradas por las Afores y tampoco con el Fondo de Pensiones del Bienestar. 
La reforma propuesta considera trasladar los recursos de las subcuentas de vivienda no 
reclamadas de personas con 70 años o más y que no estén activas al Fondo de Pensiones para 
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el Bienestar. Sin embargo, Coparmex argumenta que esto es contrario a la Constitución, que 
establece que la aportación patronal del 5% es exclusiva para la vivienda de los trabajadores y 
que la facultad de administrar estos recursos recae en el Infonavit. El sindicato patronal también 
expresó su preocupación por la centralización de recursos que pertenecen a los trabajadores en 
un fondo controlado por el gobierno federal, y pidió la formación de un Comité Técnico tripartito 
para salvaguardar el uso y destino de los recursos. 
 
Estima Coparmex CDMX inversión de 73 mil millones de pesos para atender el tema del 
agua en la ciudad 

(2024-04-22, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana Ciudad de México (Coparmex CDMX) ha 
destacado la necesidad de una inversión mínima de 70 mil millones de pesos para mejorar el 
suministro de agua potable en la Ciudad de México y garantizar su calidad. La Coparmex CDMX 
lamenta la negativa a la participación privada en el sector del agua, considerando que se requiere 
colaboración público-privada para soluciones urgentes y efectivas. La Confederación insta a los 
candidatos a la administración local a comprometerse con un plan financiero transparente y 
viable, que incluya la colaboración entre los sectores público y privado para enfrentar la crisis 
hídrica de la región. 
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, el Pleno de Cámara de 
Diputados aprobó crear el Fondo Nacional de Pensiones para el Bienestar. 
(2024-04-22, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, el Pleno de Cámara de Diputados 
aprobó crear el Fondo Nacional de Pensiones para el Bienestar. Señaló que las pensiones son 
recursos de los trabajadores que deben ser respetados, les preocupa que junto con la iniciativa 
de reforma a la ley del INFONAVIT quieren tomar los recursos de los trabajadores para que el 
INFONAVIT construya vivienda, esto podría ser una buena propuesta, pero no con recursos de 
los trabajadores. 
 
Consejo Coordinador Empresarial promueve en Alemania el nearshoring e invertir en 
México 

(2024-04-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), está 
promoviendo las ventajas económicas e industriales de México ante inversionistas y empresas 
alemanas como Volkswagen y Siemens. Cervantes está asistiendo a la Feria de Hannover 2024 
en Alemania, en representación del sector privado, para fomentar la competitividad de México en 
el extranjero y aprovechar la relocalización de operaciones comerciales para fortalecer las 
cadenas de suministro y atraer inversiones. Cervantes también visitará la fábrica de Volkswagen 
en Wolfsburg y otras sedes en Berlín del ramo tecnológico y de automatización. Alemania es uno 
de los socios comerciales más importantes de México en Europa, con un comercio bilateral de 
30 mil millones de dólares en 2023. Entre las empresas alemanas con presencia en México se 
encuentran Volkswagen, BMW, Siemens, BASF, Bosch y Mercedes-Benz, mientras que 
empresas mexicanas como Cemex, Bimbo, Grupo Alfa, Corporación EG, Mexichem, Metalsa y 
Grupo Boca han tenido éxito en el mercado alemán. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Jaque Mate // Debatir el agua 

(2024-04-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

En medio de las descalificaciones por supuesta corrupción, el agua se convirtió en el tema de 
fondo más importante del debate de los candidatos al gobierno de la Ciudad de México este 
pasado 21 de abril. Armando Zúñiga Salinas, presidente de Coparmex en la Ciudad de México, 
apuntó en un comunicado que faltaron en la discusión "compromisos financieros e institucionales 
para revertir la crisis del agua". Añadió que "el debate puso de relieve propuestas innovadoras 
para la gestión del agua, como la inyección a acuíferos, el tratamiento y la captación de agua de 
lluvia, la creación de un C5 del agua, un gran acuerdo metropolitano de coordinación, y abrir ríos 
y caudales en la CDMX". 
 
Historias de NegoCEOs // El debate de la "privatización" del agua y la historia de AMLO y 
Sheinbaum 

(2024-04-23, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Entre los temas que predominaron en el segundo debate de los candidatos a gobernar la Ciudad 
de México se encuentra el de la llamada “privatización“ del agua, un satanizado concepto que se 
explicó como el peor escenario en el que podría caer la administración del líquido en la capital 
del país. La realidad es que, más allá de las campañas y estrategias políticas, la participación de 
la iniciativa privada en los sistemas de gestión de agua potable y alcantarillado no es un esquema 
que puede calificarse de “privatización”, ya que el modelo que funciona en diversas ciudades del 
país y en las más grandes capitales del mundo es el de la concesión. 
 
Juegos de Poder // Claudia: pragmática en lo económico, autoritaria en lo político  
(2024-04-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Ayer trataba de responder a la pregunta de qué tan ideológica y qué tan pragmática sería Claudia 
como Presidenta, en caso de ganar. Resumo mi primera respuesta: veo a Sheinbaum pragmática 
en lo económico, malabarista en lo de Pemex e ideológica en los temas sociales (programas 
asistenciales, educación y salud). Otro tema donde creo que habrá más malabarismo que 
ideología será en la generación de electricidad. De entrada, Claudia comparte la misma ideología 
del nacionalismo revolucionario de López Obrador. Cree que el Estado, a través de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), debe producir la mayoría del flujo eléctrico del país. No sé de 
dónde sacaron este sexenio que tiene que ser el 54%, dejándoles a los privados el 46% restante. 
 

Cuenta Corriente // Circulante... 

(2024-04-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Banco de México tiene la facultad de proveer de billetes y monedas que demanda el país y el 
único factor que hay detrás es la demanda de la sociedad, no atendemos ninguna otra solicitud. 
¿Qué incide? Tres factores. El crecimiento económico, a mayor crecimiento, más transacciones; 
tasas de interés, si las tasas son altas, promueve el ahorro en personas y si juega en sentido 
contrario, disminuye la demanda de billetes y monedas. Y otro factor que vimos durante la 
pandemia, que son motivos precautorios que llevaron a la gente a demandar más billetes y 
monedas para cuidar no salir tanto a la calle, tener recursos en efectivo necesarios, porque se 
trata de momentos de incertidumbre, donde no sabían qué iba a pasar con la pandemia. 
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Bitácora del Director // La legalidad porfirista de López Obrador 

(2024-04-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El 1 de mayo de 1908, el secretario de Gobernación Ramón Corral –quien dos años después 
sería compañero de fórmula de Porfirio Díaz en su última reelección– dio a conocer una iniciativa 
presidencial para reformar el artículo 102 de la Constitución de 1857 a fin de que el amparo sólo 
pudiera promoverse contra cualquier resolución judicial de carácter civil hasta que se hubiera 
pronunciado la sentencia. La iniciativa pasó sin dificultad por el Congreso, donde la oposición era 
casi inexistente. Fue aprobada por 151 votos contra dos en la Cámara de Diputados, y por 42 
votos contra cuatro en el Senado. 
 
Análisis Superior // En control 
(2024-04-23, David Páramo, Excélsior, . 3)  

¿Dónde estarán aquellos quienes decían que Victoria Rodríguez sería un fracaso como 
gobernadora del Banco de México? Había exmiembros de la Junta de Gobierno que criticaban 
públicamente la política de comunicación y las decisiones del instituto emisor. Otros más llegaron 
al extremo de decir que se perdería la estabilidad financiera, porque ella y todos los miembros 
que han sido propuestos durante esta administración no cumplirían con su mandato 
constitucional, sino con las órdenes del Presidente. Los cinco miembros de la Junta que han sido 
propuestos esta administración (se debe incluir a Gerardo Esquivel, quien cumplió un breve 
periodo) han cumplido cabalmente con los ordenamientos de la Constitución. 
 
Desde el Piso de Remates // Nuevas vicepresidencias en ABM 

(2024-04-23, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Julio Carranza, presidente de la Asociación de Bancos de México, está impulsando cambios en 
los estatutos de la organización, incluyendo la integración del Grupo C al Grupo B, que forman 
los cinco bancos más grandes. Además, se añadirá una segunda vicepresidencia a cada grupo. 
El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) creció un 1.4% en febrero, por encima de 
las expectativas de los analistas, aunque las actividades industriales disminuyeron un 0.1%. La 
mayoría de los analistas encuestados por Citibanamex no esperan que el Banco de México 
reduzca las tasas de interés en su próxima reunión de política monetaria en mayo. 
 
Activo Empresarial // Nuevos bancos digitales, ¿la romperán?; Yorio sale al paso: 
consolidación ordenada 

(2024-04-23, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Durante la 87 Convención Bancaria en México, se presentaron nuevos bancos digitales, 
incluyendo Nu, Konfío, Plata, Revolut, ION y Masari, que buscan reducir los costos de los créditos 
bancarios y fomentar la competencia en el sector. Estos nuevos bancos están enfocados en la 
tecnología y la digitalización, lo que les permite ofrecer tasas más atractivas y reducir costos. 
Además, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, tranquilizó a los asistentes respecto al déficit 
fiscal de 2024, afirmando que México no se está endeudando y que el gasto actual es por una 
sola vez para concluir obras icónicas. 
 
Día Con Día // Mitin y arqueología 

(2024-04-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

¿Cómo están los centros de salud?”, preguntó la candidata Claudia Sheinbaum a los numerosos 
asistentes a su mitin en el Estadio Monumental de Petalcingo, Chiapas. “Mal”, respondieron unos. 
"¿Qué les falta: médicos, enfermeras, equipamiento, medicamentos?", preguntó la candidata. 
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“Todo”, dijeron los mismos. Entonces la candidata prometió: “Ahora que llegue Eduardo 
(Ramírez, candidato de Morena) al Gobierno de Chiapas, nos vamos a poner de acuerdo para 
fortalecer todos los centros de salud de todos los pueblos de Chiapas por más apartados que 
estén y un programa especial que le llamamos Farmacias del Bienestar". 
 
Duda Razonable // Encarcelar a miles, la falsa estrategia 

(2024-04-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Está claro desde hace mucho tiempo que parte fundamental de la estrategia —así le dicen— de 
seguridad, o al menos de dar sensación de seguridad del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador es meter a la cárcel a cuanto pueda con la herramienta de la prisión preventiva oficiosa. 
El brutal aumento de delitos que han incluido en la Constitución habla por sí mismo y eso ha 
multiplicado el número de prisioneros y prisioneras sin sentencia. Es una especie de Bukelismo 
matizado, pero inspirado en la misma idea que, como bien lo han dicho todos los organismos 
internacionales, va en contra de los derechos humanos. Los de todos. 
 
La Quinta Transformación // La ¿fraudulenta? Reestructura del ingenio puga 

(2024-04-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

COMPAÑÍA PANAMERICANA DE Comercio (Copaco) e Ingenio de Puga de (Puga), pertenecen 
a un solo grupo societario. La primera es controladora de la segunda. Los dos fueron declaradas 
en concurso mercantil en julio y septiembre de 2023, respectivamente, en diferentes juzgados: 
en el Juzgado Segundo Especializado en Materia Concursal Copaco, y en el Juzgado Primero 
Especializado en Materia Concursal, Puga. Existen pasivos reconocidos por aproximadamente 2 
mil 700 millones de pesos en Copaco y 2 mil 800 millones en Puga, hoy día en etapa de 
conciliación. 
 
Estrictamente Personal // CDMX y Veracruz, ¿posibles derrotas? 

(2024-04-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está preocupado por las tendencias a 
la baja de sus candidatas, Clara Brugada y Rocío Nahle, en las elecciones para los gobiernos de 
la Ciudad de México y Veracruz, respectivamente. Las acusaciones de corrupción y los conflictos 
internos han debilitado las campañas, lo que podría poner en peligro la victoria de Morena en 
estas elecciones. López Obrador ha estado presionando a la militancia de Morena para evitar 
estas derrotas, ya que podrían afectar la elección presidencial si se perdieran. 
 
Coordenadas // Una sorpresa positiva para la economía 

(2024-04-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Pareciera que hay que irse acostumbrando a las sorpresas que nos dan las variables 
económicas. En términos generales, había existido la sensación de que la economía mexicana 
se desaceleraría pronto, por el hecho de que el indicador oportuno de actividad económica de 
febrero anticipaba un crecimiento de sólo 0.6 por ciento a tasa mensual y de 1.7 por ciento a tasa 
anual. En enero, el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) había marcado un muy pobre 
1.0 por ciento a tasa anual, así que todo indicaba que los resultados del primer trimestre del año 
serían relativamente malos. 
 
Ricos y Poderosos // Fondo de pensiones para el bienestar: dudas 

(2024-04-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 35)  
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Luego del escándalo que generó y a pesar de todos los gritos y sombrerazos, será aprobada en 
la Cámara de Diputados, la reforma a la Ley de Pensiones que permitirá la creación del Fondo 
de Pensiones para el Bienestar (FPB). De ahí, pasará al Senado de la República y lo más 
probable es que se cumpla el deseo del presidente lopezobrador, de que esté lista para que entre 
en vigor a partir del mes de mayo. Con ella, el gobierno mexicano podrá transferir los ahorros no 
reclamados de los trabajadores mayores de 70 años al FPB para fondear las pensiones de los 
trabajadores que registran un salario igual o inferior a los 16 mil 777.78 pesos al mes. 
 
La Gran Depresión // Convención bancaria. El último adiós a un Presidente 

(2024-04-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

Cuando en la 58 Convención Bancaria, en octubre de 1994, a muchos de los vía le quedan 160 
días de poder presidencial y nada más hay que recordar la ocurrencia del populista López Portillo 
en su último informe de gobierno. Entonces fue una despedida desangelada de López Obrador, 
pero con su alto grado de alivio. Algunos dirán que se trata del Síndrome de Estocolmo, otros 
dirán que eso es hacer política, porque eso de agradecer al Presidente saliente por haberlos 
dejado sobrevivir tiene su encanto para el psicoanálisis. 
 
Corporativo // Revisan air liquide 

(2024-04-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Como es público, el fin de semana pasado concluyó la expropiación de la planta de hidrógeno de 
la francesa Air Liquide, que se veía como un contrato leonino que dañaba al gobierno federal. 
Pues nada más que la cuestionada operación ahora se sabe que fue orquestada en su momento 
por José Samuel Sánchez Reyes, director general de Normatividad e Hidrocarburos de la 
Secretaría de Energía (Sener). 

 
TREN MAYA 

 
Tramo Cancún-Tulum del Tren Maya se abrirá hasta finales de agosto 

(2024-04-23, Angeles Cruz, La Jornada, . 13)  

El tramo del Tren Maya que va de Cancún a Tulum se abrirá a finales de agosto, debido a la 
construcción de un puente atirantado para proteger ríos subterráneos y cenotes. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador informó que ya se están realizando los trabajos necesarios. El 
puente, que no contará con columnas, tendrá un claro de 200 metros y se espera que esté 
terminado en septiembre. El presidente destacó que la construcción del Tren Maya ha enfrentado 
obstáculos por parte de opositores, pero que las obras avanzan en otros tramos. 

24 Horas,  
 
Obras del Tren Maya han afectado, al menos, 122 cuevas en la región 

(2024-04-23, Pedro Hiriart, El Financiero, . 37)  

La construcción del Tren Maya ha afectado al menos 122 cuevas en la región, según denuncia 
el hidrólogo Guillermo D'Christy. A pesar de una suspensión judicial que detuvo la construcción, 
se han realizado perforaciones y se ha inyectado concreto en las cavernas. Las obras también 
han contaminado los ríos subterráneos de la zona al no tener recubrimiento en los tubos 
utilizados. El gobierno podría estar en presunto desacato de la suspensión judicial. Estas 
acciones están generando críticas y acusaciones de ecocidio por parte de activistas como 
D'Christy y Gemma Santana. 

El Financiero (Sitio),  
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Gálvez, por no dar obras de infraestructura a fuerzas armadas 

(2024-04-23, Néstor Jiménez, La Jornada, . 5)  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y 
PRD), ha presentado su plan de infraestructura, que incluye el impulso de la inversión privada y 
social, el desarrollo de carreteras, energía eléctrica y proyectos de transporte. Gálvez propone 
quitar la ejecución y administración de obras a las fuerzas armadas y analizará todas las opciones 
para un hub aeroportuario, argumentando que los aeropuertos de Felipe Ángeles y Ciudad de 
México son insuficientes. Su plan también incluye la continuación de las obras en marcha, una 
revisión del Tren Maya y un nuevo modelo de negocios para la refinería de Dos Bocas. Gálvez 
ha sido criticada por su falta de experiencia en infraestructura, pero ha argumentado que su falta 
de conocimiento técnico le permite tomar decisiones sin prejuicios. 
 
Gobierno expropia ejidos para tramo 3 del Tren Maya 

(2024-04-23, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

El gobierno federal ha anunciado la expropiación de terrenos en Yucatán para la construcción del 
Tramo 3 Calkiní-Izamal del Tren Maya. Los terrenos, ubicados en los ejidos de Tahdzibichén y 
Ticimul, serán expropiados a favor de Fonatur Tren Maya, S.A de C.V. La indemnización para los 
ejidatarios afectados será de dos millones 702 mil 265 pesos en el caso de Tahdzibichén y 168 
millones 599 mil 590 pesos en el caso de Ticimul. El Tren Maya es un proyecto de infraestructura 
y desarrollo socioeconómico que recorrerá mil 525 kilómetros a través de los estados de Chiapas, 
Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. 
 
Tren Maya: AMLO anuncia modificaciones en el tramo 5 para no afectar cenotes, esto 
sabemos 

(2024-04-22, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció modificaciones en el tramo 5 del Tren Maya 
para evitar daños a los cenotes, lo que retrasará la obra. La decisión fue tomada tras denuncias 
de ambientalistas y la organización Sélvame del Tren sobre afectaciones al cenote Oppenheimer 
en Quintana Roo. Se construirá un puente atirantado en lugar de perforar los cenotes, lo que 
representa un claro de 200 metros. López Obrador aseguró que para septiembre todas las obras 
del Tren Maya estarán finalizadas. 
 

AIFA 
 
El Contador 

(2024-04-23, El Contador, Excélsior, . 3)  

El fin de semana, la Asociación de Transporte Aéreo Internacional, que dirige Willie Walsh, 
cumplió 79 años. Este organismo engloba a las principales aerolíneas del mundo y promueve la 
seguridad de los servicios aéreos y, por ello, no dudó en hacerle observaciones a México. Por 
ejemplo, ha señalado las deplorables condiciones en las que se encuentra el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, al mando de José Ramón Rivera Parga, así como la 
necesidad de inversión en esa terminal. 
 
Con la SEMAR hay más control en el AICM  
(2024-04-23, Redacción, Basta, . 3)  
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El presidente López Obrador destacó los avances en seguridad en el Aeropuerto Internacional 
Benito Juárez de la CDMX, ahora bajo la responsabilidad de la Secretaría de Marina. El 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, por su parte, está siendo operado por la SEDENA. El 
presidente enfatizó la importancia de que los narcotraficantes no tengan control sobre los 
aeropuertos. Agradeció a la Secretaría de Marina por su intervención en la seguridad de los 
aeropuertos. 
 
Se mostró el vídeo en el que el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la 
operación del AICM está a cargo de la Secretaría de Marina y el AIFA a cargo de la 
Secretaría de la Defensa. 
(2024-04-22, Jesús Martín Mendoza, Mariana Gómez del Campo, Mario Di Constanzo, Joanna F. Torres, Atypical 
TV, )  

Se mostró el vídeo en el que el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la operación 
del AICM está a cargo de la Secretaría de Marina y el AIFA a cargo de la Secretaría de la Defensa. 
En cuanto al Aeropuerto de Toluca, este se encuentra a cargo de la Marina y el de Puebla a cargo 
de la Sedena. Se abordó el tema de unas playeras con un mensaje amenazante por hablar mal 
del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
En entrevista, Ernesto Núñez, explicador político, habló sobre las alertas en la campaña 
de Claudia Sheinbaum. 
(2024-04-22, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, Ernesto Núñez, explicador político, habló sobre las alertas en la campaña de 
Claudia Sheinbaum. Señaló que hay tres alertas prendidas desde hace varios días en esa 
campaña de Claudia Sheinbaum: caso Zaldívar que se deberá ver como evoluciona, además 
está el tema de Veracruz en las acusaciones a Rocío Nahle son bastantes serías y no parece 
que con un simple es guerra sucia se tape todo esto. Indicó que Veracruz le dio más de 2 millones 
de votos a López Obrador y una caída de Nahle no sería cualquier cosa. La ex secretaria de 
Energía debate dar muchas respuestas, ya también fue encargada de proyectos emblemáticos 
de López Obrador como fue Dos Bocas. 
 
La corrupción de Rocío Nahle, un caso para meditar 

(2024-04-22, José Luis Camacho, AEI Noticias (sitio), )  

Rocío Nahle, candidata de Morena al gobierno de Veracruz y ex Secretaria de Energía, tiene 
cuentas millonarias en paraísos fiscales. Se mencionan dos cuentas offshore en las Bahamas y 
las Islas Vírgenes, con más de 5 millones de dólares en total. Estas revelaciones podrían tener 
un impacto significativo en la campaña electoral de Nahle y potencialmente en su credibilidad y 
consecuencias legales. Además, se menciona que la construcción de la refinería de Dos Bocas, 
cuyo presupuesto inicial fue triplicado, está envuelta en un escándalo de corrupción. 
 

SICT 
 
¡Habrá placas para vehículos eléctricos de Autotransporte Federal! 

(2024-04-23, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está trabajando en un 
proyecto para otorgar placas especiales a los vehículos eléctricos del sector autotransporte. 
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Laura Nohémi Muñoz, Directora General de Autotransporte Federal de la SICT, anunció esta 
iniciativa durante el Segundo Encuentro de Movilidad Sostenible de la Asociación Nacional de 
Transporte Privado. La SICT también está trabajando para establecer un programa de 
capacitación para conductores de vehículos eléctricos. Además, se está evaluando la posibilidad 
de incluir la infraestructura de carga en las gasolineras. Estas medidas son parte de un esfuerzo 
más amplio para incentivar la sustentabilidad en el sector de autotransporte, que representa el 
67% del total de unidades de Autotransporte Federal en México. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Convención bancaria, el gran foro de proyectos electorales 

(2024-04-22, Roberto Vizcaíno, Indicador Político MX (sitio), )  

La senadora Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México por el PAN y el PRD, se reunió 
con banqueros para discutir sus propuestas económicas, incluyendo la reactivación de la 
Reforma Energética y la exploración y explotación de gas y petróleo. Gálvez también planea 
revisar el gasto público y reorientarlo a través de una reingeniería de las empresas estatales, 
combatir la corrupción y la impunidad, y fortalecer la relación con Estados Unidos, incluyendo la 
creación de una Agencia Aduanal binacional y una agencia trinacional contra incendios 
forestales. Además, se espera que la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado 
Mexicano, se reúna con el director de la NASA, Bill Nelson, para fortalecer la cooperación 
espacial entre México y Estados Unidos. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Proyectos para infantes, de caminos y tecnología 

(2024-04-23, Rolando Ramos, Maritza Pérez, Arturo Rojas, El Economista, . 1,56)  

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, prometió incrementar 
el presupuesto para niñas, niños y adolescentes en caso de llegar a la Presidencia de la 
República. Por otro lado, Xóchitl Gálvez, candidata del PAN, PRI y PRD, afirmó que su proyecto 
integral de infraestructura será sostenible en diversas dimensiones, y que las obras públicas del 
país estarán a cargo de civiles en lugar de militares. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, 
PT y PVEM, se comprometió a cerrar la brecha salarial y ejecutiva, así como a proteger a los 
niños y niñas en sus primeros seis años de vida. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Presidenciables pactan proteger a los infantes; firman tratado por la primera infancia 

(2024-04-23, Héctor Figueroa, Excélsior (Sitio), )  

El Pacto por la Primera Infancia, firmado por los candidatos a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, 
Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, busca garantizar el derecho de los niños de cero a seis 
años a pasar más tiempo jugando con sus padres en espacios públicos seguros y dignos. El 
pacto, diseñado por más de 500 instituciones, establece 12 metas para beneficiar a los 12.4 
millones de niños menores de 6 años en México, muchos de los cuales están en situación de 
pobreza o no tienen acceso a servicios de salud. El estudio La Deuda Pendiente: Acceso a los 
Derechos revela que casi 6 millones de niños menores de 6 años están en pobreza en México, y 
el acceso a servicios de salud se ha incrementado de 31.2% a 45.9% entre 2020 y 2022. Los 
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candidatos a la Presidencia y al Gobierno de la Ciudad de México se comprometieron a trabajar 
con el Pacto por la Primera Infancia para cumplir con las metas del pacto. 
 
Sin claridad, propuestas de presidenciables 

(2024-04-23, Redacción, El Economista, . 55)  

Las campañas por la Presidencia de la República en México están siendo evaluadas como "muy 
malas" por los politólogos, ya que los candidatos no han presentado propuestas claras y no se 
sabe cuál es su proyecto puntualmente sobre salud. Según las encuestas, Claudia Sheinbaum, 
candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, lidera las preferencias, seguida por Xóchitl 
Gálvez, del PAN, PRI y PRD. Sin embargo, los expertos opinan que la batalla más importante 
está en la Cámara de Diputados. Además, se espera que la participación en las elecciones sea 
baja, lo que favorecería a la candidata oficial. Los debates entre los candidatos se han 
considerado inútiles para hacer propuestas, ya que se enfocan en el discurso de las emociones. 

El Economista (sitio),  
 
Presidenciables firman pacto por la 1ª infancia 

(2024-04-23, Redacción, La Razón de México, . 7)  

Las candidatas y el candidato a la Presidencia de la República han firmado el Pacto por la Primera 
Infancia, comprometiéndose a alcanzar una docena de metas para garantizar los derechos de 
los niños. Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, prometió 
protección desde el embarazo y la erradicación de la violencia contra los niños. Xóchitl Gálvez, 
candidata de Fuerza y Corazón por México, se comprometió a mejorar la seguridad y erradicar 
la pobreza extrema. Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, abogó por la 
reasignación del presupuesto para beneficiar a la infancia. El Pacto por la Primera Infancia busca 
beneficiar a 12.4 millones de menores. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg,  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Vecinos de Andara y autoridades estatales avanzan en la solución del conflicto por red 
de agua potable 

(2024-04-23, Redacción, El Punto sobre la í QROO (Sitio), )  

Tras las manifestaciones de los vecinos del fraccionamiento Andara en Chetumal, se llevó a cabo 
una reunión entre las autoridades del Gobierno del Estado y los representantes de los vecinos. 
En la reunión estuvieron presentes representantes del departamento jurídico de CAPA, el director 
de la Comisión, representantes de la CMIC y otras cámaras, y el jefe de la Oficina de la 

Gobernadora. CAPA explicó que las obras en cuestión son parte del cumplimiento de una orden 
judicial. Sin embargo, tras analizar la situación, se acordó suspender la orden de un juez que 
obliga a CAPA a llevar a cabo estas acciones. Se propuso una mesa de trabajo entre el jurídico 
de CAPA y MADTE para resolver el conflicto. 
 
Agenda del Día Noticias MVS Primera Emisión. 
(2024-04-23, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

*A las 8:30 de la mañana el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción 
ofrecerá una conferencia de prensa. 
 
Alarga AHMSA agonía; busca otra prórroga 
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(2024-04-23, Milton Malacara, Zócalo COAH (sitio), )  

Altos Hornos de México (AHMSA) está considerando solicitar una segunda prórroga en el 
Concurso Mercantil, ya que la mayoría de los acreedores rechazaron su propuesta de una quita 
del 94% de la deuda. Aunque más del 91% de los acreedores de Minera del Norte aceptaron el 
acuerdo, la situación es diferente para AHMSA. Empresarios analizan la necesidad de recurrir a 
un amparo para evitar que Altos Hornos obtenga el aval de los acreedores. "Vamos a esperar 
por si hay que meter un amparo", dijo el Presidente de la CMIC, Humberto Prado. 

Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Invita IMSS Chiapas a Jornada Nacional de la Seguridad y Salud en el Trabajo 

(2024-04-23, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), )  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chiapas invita a las personas y empresas 
locales a participar en las actividades en conmemoración del Día Mundial de la Seguridad y la 
Salud en el Trabajo, el 28 de abril. El evento se llevará a cabo el 25 de abril en las instalaciones 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tuxtla Gutiérrez. Se entregarán 
"Distintivos ELSSA" a los centros de trabajo que cumplan con los requisitos del programa ELSSA. 
Además, se realizará una conferencia magistral sobre las repercusiones del cambio climático en 
la seguridad y la salud en el trabajo de la región. Los interesados pueden registrarse en línea. 
ASICH Online, Alfaro Noticias (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Cuarto Poder Chiapas (sitio),  
 
Aumenta 9.49% el precio de los materiales para construcción en Puebla en un año 

(2024-04-23, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que el estado de 
Puebla ha experimentado un aumento del 9.49% en el precio de los materiales de construcción 
desde febrero de 2023 hasta abril de 2024. Entre los productos que han experimentado un 
aumento de precio se encuentran el cemento, el mortero, el yeso, el block, la arena, la grava, la 
piedra y el ladrillo. Las causas de este aumento incluyen la escasez de materias primas debido 
al conflicto entre Rusia y Ucrania, la oferta y la demanda, el aumento en el transporte y la inflación.  
 
Hace falta invertir cien mil mdp al año por 20 años para abatir falta de agua, Xalapa tiene 
un déficit arriba de los 24 millones de metros cúbicos 

(2024-04-23, Redacción, TV Noticias Veracruz VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Xalapa, 
Rafael Fernández de Lara, afirmó que se necesitaría una inversión de más de cien mil millones 
de pesos al año durante 20 años para abordar la falta de agua en Xalapa, Veracruz. La región 
sufre un déficit de más de 24 millones de metros cúbicos de agua al año debido a fugas y tomas 
clandestinas. Fernández de Lara enfatizó la necesidad de políticas públicas claras y la 
participación de la sociedad para abordar el problema del agua. También destacó la importancia 
de un liderazgo nacional sensible y consciente de los problemas de la nación. 

Imagen del Golfo VER (sitio), Acrópolis Multimedios VER (sitio),  
 
Analiza CMIC amparo ante posible quita del 94% 

(2024-04-23, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Humberto Prado, expresó su preocupación por la posibilidad de que 
los acreedores de Altos Hornos de México sufran una reducción del 94 por ciento de su deuda, 
similar a lo que ocurrió con MINOSA. Prado sugirió que podrían considerar un amparo para evitar 
esta situación. Aunque aún no se ha elaborado un plan, Prado ha estado consultando con 
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asesores legales sobre las opciones disponibles. Prado también se reunió con la abogada 
Rosario Rocha, quien ofrecerá asesoramiento jurídico a los presidentes de las cámaras 
empresariales de Monclova. 
 
Hace falta invertir cien mil mdp al año por 20 años para abatir falta de agua, Xalapa tiene 
un déficit arriba de los 24 millones de metros cúbicos 

(2024-04-22, Redacción, Exodo en línea VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Rafael 
Fernández de Lara, ha destacado la necesidad de invertir más de cien mil millones de pesos al 
año durante 20 años para abordar la escasez de agua en Xalapa, Veracruz. La ciudad sufre un 
déficit de más de 24 millones de metros cúbicos de agua al año debido a fugas y tomas 
clandestinas. Fernández de Lara criticó el presupuesto actual para el agua de la CONAGUA, que 
consideró insuficiente. También resaltó la importancia de establecer una política integral del agua, 
así como la necesidad de un liderazgo nacional consciente de los problemas del país. 
 
Luego de acusar que la delincuencia esta en los contratos, Presidente de la CMIC alertó 
que en Morelos se esta rompiendo récord en casos de extorsión en constructoras. 
(2024-04-22, Alejandro Villalvazo, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, )  

Luego de acusar que la delincuencia está en los contratos, Presidente de la CMIC alertó que en 
Morelos se está rompiendo récord en casos de extorsión en constructoras. 
 
LOS CAPITALES: La FED, reacia a bajar tasas bancarias; estremece al mundo 

(2024-04-22, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio), )  

Preocupa a la CMIC la escasez de agua. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción también esté preocupada por la escasez del vital líquido. El organismo propuso 
una serie de puntos que deberán hacer conciencia respecto al uso del agua y su cuidado: Reto 
hídrico en México. Sólo 58% de la población tiene agua diariamente en su domicilio. 
Aproximadamente 6 millones de personas carecen de acceso al agua potable. 

FIN Agenda de Inversiones,  
 
Preocupa a la CMIC la escasez de agua. 
(2024-04-22, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha expresado su preocupación por la 
escasez de agua en México. Ante este desafío, el organismo ha propuesto una serie de puntos 
para concienciar sobre el uso y cuidado del agua. Entre ellos, se sugiere la implementación de 
sistemas de captación de agua de lluvia en viviendas y edificios públicos, así como la promoción 
de técnicas de construcción sustentable. La Cámara también ha propuesto la creación de un 
fondo para el desarrollo de proyectos de infraestructura hídrica. 
 
Lamenta Beatriz Paredes falta de agua en Xalapa 

(2024-04-22, Linda Díaz, Noreste VER (sitio), )  

La senadora Beatriz Paredes Rangel se reunió con empresarios en Xalapa, Veracruz, para 
discutir la escasez de agua en la región. El Presidente de la CMIC, Rafael Fernández de Lara, 
señaló que el problema del agua en Xalapa es grave y que se requiere una inversión de 3 mil 
millones de pesos para resolverlo. Paredes Rangel lamentó que México sea conocido como un 
"ecocida de agua" y señaló que el país necesita una política integral del agua. Además, destacó 
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la importancia de la participación ciudadana en la toma de decisiones sobre el agua y la 
necesidad de un órgano regulador autónomo. 
 
Guadalupe Cuautle promete hacer de San Andrés Cholula un centro turístico 
internacional 
(2024-04-22, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de San Andrés Cholula, Guadalupe Cuautle, presentó la Agenda de 
Competitividad para un Desarrollo Económico Sostenido, respaldada por la CMIC. Esta 
propuesta empresarial busca convertir a San Andrés Cholula en un centro turístico internacional 
y un lugar más competitivo a nivel estatal y nacional. La Agenda incluye 17 acciones para mejorar 
el clima de negocios, acompañar el emprendimiento y financiar micros y pequeños negocios, 
apoyar la agricultura y las atracciones turísticas, y promover la coordinación metropolitana, entre 
otras. Cuautle afirmó que esta Agenda establecerá un modelo de desarrollo económico 
sustentable que mejorará la vida de los pobladores. 
 
Ejército mexicano se adjudica contrato para rehabilitar carretera por motivos de 
seguridad 

(2024-04-22, Redacción, BN Americas EU (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México ha otorgado 
un contrato de 737 millones de pesos a la Secretaría de Defensa (Sedena) para rehabilitar una 
carretera entre los estados de Guerrero y Edomex, una zona considerada de alto riesgo para los 
contratistas debido a la delincuencia. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha ordenado 
al Ejército que realice las obras para garantizar la seguridad. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) ha pedido al gobierno que ponga fin a la militarización de 
las obras públicas, argumentando que el costo de los proyectos ha aumentado en un 30% desde 
el inicio de la administración de López Obrador. CMIC ha propuesto una asociación público-
privada para garantizar la seguridad y calidad de las obras. 
 
Nos está alcanzando la catástrofe del agua: Beatriz Paredes 

(2024-04-22, Redacción, Vivo Noticias OAX (Sitio), )  

La senadora priísta Beatriz Paredes Rangel se reunió con presidentes de cámaras empresariales 
en Xalapa, Veracruz, donde lamentó la falta de agua en el país. Paredes Rangel reconoció la 
intervención del Presidente de la CMIC, Rafael Fernández de Lara, quien señaló la grave falta 
de agua en Xalapa. La senadora criticó la incapacidad de los gobiernos estatales para desarrollar 
una estrategia integral de desarrollo, a pesar de que Veracruz es responsable del 40% del agua 
dulce del país. Paredes Rangel lamentó que México sea considerado un "ecocida de agua" y 
criticó la falta de grandes inversiones en el sistema hidráulico del país. 
 
Crece red de empresas en derechos humanos rumbo al mundial 2026 

(2024-04-22, Redacción, La red punto NL (sitio), )  

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Nuevo León ha organizado una conferencia para 
las empresas en preparación para la Copa Mundial de Fútbol 2026, que se celebrará en 
Monterrey. La conferencia fue impartida por el periodista Javier Alarcón, quien destacó la 
importancia de la promoción de los derechos humanos en eventos deportivos masivos. La 
presidenta de la CEDHNL, Susana Méndez Arellano, enfatizó la necesidad de alianzas 
estratégicas entre el gobierno estatal, los municipios, los clubes deportivos, las empresas y la 
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Comisión para cumplir los requisitos de la FIFA en materia de derechos humanos. El evento fue 
organizado en colaboración con Partners of the Americas, la Secretaría de Turismo del Gobierno 
del Estado, CANACO, CMIC, CAINTRA, COPARMEX y la Asociación Mexicana de Hoteles de 
Nuevo León. 
 
"Nuevo Laredo lo tiene todo y será fortalecido con más obra pública": Carmen Lilia 

(2024-04-22, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

La candidata por la alcaldía de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas, se reunió con miembros 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), comprometiéndose a 

mantener y fortalecer la obra pública en la ciudad. En el evento, Canturosas destacó las acciones 
realizadas en los últimos dos años en materia de obra pública y expresó su deseo de continuar 
el cambio urbano en la ciudad. Durante su gobierno, se destinaron más de 3 mil 400 millones de 
pesos para la obra pública, incluyendo la rehabilitación de colectores pluviales y sanitarios, la 
modernización de parques y la pavimentación de calles. Canturosas fue respaldada por Carlos 
Canturosas, candidato a la diputación federal por la coalición Morena, PT y Partido Verde. 
 
Infraestructura hídrica debe ser prioridad, señal la CMIC 

(2024-04-22, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), )  

La infraestructura hídrica es un tema prioritario en el plan de infraestructura de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), según Jesús del Carmen Abud Saldívar, 
vicepresidente de Desarrollo Institucional de la CMIC. La crisis del agua es un problema urgente 
y requiere una inversión significativa, destacó Abud Saldívar. Además, señaló la importancia de 
mantener carreteras y adorar tanto los trabajos de construcción como la rehabilitación a 
profesionales. Independientemente del resultado de las elecciones presidenciales en México, la 
CMIC espera poder entablar un diálogo con el nuevo presidente y encontrar coincidencias en 
cuanto a la visión de política pública de la cámara. 
 
Sobrecostos e irregularidades en la construcción de Dos Bocas: la refinería bajo la lupa 

(2024-04-22, Redacción, Serendipia (Sitio), )  

La candidata a la gubernatura de Tabasco, Xóchitl Gálvez, ha revelado que la construcción de la 
Nueva Refinería en Dos Bocas ha sufrido irregularidades que podrían haber causado un daño a 
la Hacienda Pública de la Federación de 247 millones 106 mil 55 pesos. Durante su visita al 
Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Gálvez señaló que la 
Refinería de Dos Bocas podría continuar sus actividades durante su mandato, mejorando las 
áreas que necesiten ajustes. 
 
Partidos políticos responsables de abstencionismo: IP 

(2024-04-23, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Los líderes empresariales de San Luis Potosí han instado a los candidatos a las elecciones 
municipales y legislativas a llevar a cabo campañas serias y centradas en propuestas, en lugar 
de descalificaciones y ataques. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó su preocupación por la ociosidad de los 
ataques y la falta de enfoque en las propuestas. Los líderes empresariales también destacaron 
la importancia de incentivar la participación ciudadana y reducir el abstencionismo, que se ha 
visto agravado por la falta de seriedad en las campañas políticas. 
 
Estancan construcción de hospital del IMSS  
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(2024-04-22, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La construcción del nuevo Hospital General Regional del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) presenta un avance de 55 por ciento por falta de personal, de acuerdo con lo que informó 
el empresario Jorge Bermúdez. "En el hospital el avance es del 55 por ciento, aproximadamente; 
tienen problema con la contratación de mano de obra", dijo el también integrante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y primer secretario técnico del Comité 
Ciudadano de Seguimiento y Apoyo a esta obra. 
 
CMIC pide a candidatos y candidatas se comprometan a que una vez que ganen "volver a 
sentarse" con el sector 

(2024-04-22, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Colima ha solicitado a los 
candidatos y candidatas a diputaciones locales, federales y alcaldías que se comprometan a 
reunirse con el sector de la construcción para revisar las propuestas y mejorar la economía. El 
presidente de CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, señaló que es importante que los empresarios y 
los políticos den seguimiento a las propuestas presentadas durante las campañas electorales. La 
CMIC Colima ha abierto sus puertas a todas las fuerzas políticas que encabezan proyectos, y se 
han escuchado las propuestas de los candidatos al Senado de la República. Se realizarán 
reuniones por zonas metropolitanas para escuchar a los candidatos a presidencias municipales 
y diputaciones. Lugo Barriga destacó que el sector de la construcción en Colima cuenta con mil 
700 empresas que generan 14 mil empleos directos. 
 
PARTICIPA Y CAPACÍTATE EN LIMPIEZA FINA DE INTERIORES EN CONSTRUCCIONES 
NUEVAS 

(2024-04-22, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Chihuahua, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, está 
ofreciendo un curso de limpieza fina en construcciones nuevas para mujeres. El curso, que se 
llevará a cabo en colaboración con Interceramic, el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Barra de Arquitectos de Chihuahua, 
tiene como objetivo capacitar a las mujeres para que puedan ser contratadas o iniciar su propio 
negocio en el sector de la construcción. El curso se llevará a cabo el 22 y 23 de abril, de 9:30 am 
a 11:30 am, en la bodega de Interceramic. Las interesadas pueden llamar al 072 para inscribirse. 
 
Desaparecería la vivienda de interés social 
(2024-04-22, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), y el gerente de la Cámara Nacional de la Industria de la Promoción y 
Desarrollo de la Vivienda (Canadevi), Ignacio Gómez Domínguez, advierten que la vivienda de 
interés social está en peligro de desaparecer debido al encarecimiento de la tierra, los insumos 
de construcción y la sobreregulación por parte de las autoridades municipales. Gómez 
Domínguez estima que los servicios adicionales requeridos por los desarrolladores aumentan el 
precio de la vivienda hasta en un 50%.  
 
BuscarConstructores buscan bajar costos de materiales para vivienda económica: CMIC 

(2024-04-22, Eugenia González, Contra Réplica SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) capítulo San 
Luis Potosí, Juan Manuel Pérez Herrera, expresó su preocupación por el tema de la vivienda 
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económica. Si no se encuentran los equilibrios necesarios para reducir los precios y regular la 
construcción de desarrollos económicos, la vivienda de interés social podría desaparecer. Pérez 
Herrera mencionó que el encarecimiento de la tierra, los insumos de construcción y la sobre 
regulación de las autoridades municipales dificultan la respuesta a la demanda de vivienda 
económica. La CMIC promueve la compra consolidada de materiales para reducir los costos de 
construcción. Sin embargo, para realizar compras de material en volumen, es necesario contar 
con un amplio plan de vivienda y un aval como gobierno u otro ente. 
 
Mano de obra morelense está ocupada en Acapulco 

(2024-04-22, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), ha informado sobre la falta de mano de obra en la industria de la construcción en Morelos. 
Esta situación se debe a la mayor demanda de trabajadores en el puerto de Acapulco, tras los 
daños causados por el Huracán "Otis" en noviembre de 2021.  
 
Estancan construcción de hospital del IMSS 

(2024-04-22, Sandra Rodríguez, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El avance de la construcción del nuevo Hospital General Regional del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) se encuentra en un 55% debido a la falta de personal, según el empresario 
Jorge Bermúdez, miembro de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
La contratación de mano de obra ha sido un problema, y la falta de personal se ha agudizado 
durante las festividades. Aunque la previsión era inaugurar las instalaciones en julio, Bermúdez 
señaló que la promesa inicial era mayo. La obra, que cuenta con una inversión de mil 578 millones 
de pesos para su edificación y 950 millones para equipamiento, contará con 260 camas y es la 
obra hospitalaria más grande en todo el país. 
 
Impulsan Consejo de Desarrollo Económico 

(2024-04-22, Redacción, El Despertar PUE (Sitio), )  

Empresarios de Torreón, México, han propuesto la creación de un Consejo de Desarrollo 
Económico para facilitar el flujo de información entre inversionistas y la industria local. Esta 
propuesta, presentada por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), busca impulsar el 
desarrollo industrial y económico de la región de La Laguna. Sin embargo, la propuesta aún no 
ha sido aceptada por el Gobierno estatal. En una reunión con el alcalde Román Cepeda, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna, Donato 
Gutiérrez, enfatizó la importancia de la colaboración entre la iniciativa privada y el sector público 
para promover el desarrollo económico.  
 
Pide CMIC a candidatos no olvidarse de compromisos asumidos con la cámara 

(2024-04-22, Redacción, Infoecos Colima, Colima PM COL (sitio), )  

El presidente de la delegación Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, pidió a los candidatos a cargos de elección popular 
que cumplan con los compromisos asumidos con la cámara. Destacó la importancia de que los 
empresarios se unan para dar seguimiento a las propuestas y buscar reuniones con los 
candidatos. Lugo Barriga mencionó que la CMIC Colima ha abierto sus puertas a todos los 
candidatos al Senado de la República y ha escuchado sus propuestas. Ahora, se realizarán 
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reuniones con los candidatos a presidencias municipales y diputaciones locales. El sector de la 
construcción en Colima cuenta con mil 700 empresas que generan 14 mil empleos directos. 

 

 


